

El Financiero

Jalisco enfrenta incierto panorama financiero

Nuestras Historias - Lunes, 14 de Enero de 2013 08:12



[La Villa Panamericana / Cuartoscuro]

La deuda local se disparó por la falta de apoyo en la organización de los Panamericanos, afirman.

Gabriela Chávez/corresponsal

Guadalajara, Jal.- **El 'hueco' financiero en el que se encuentran las arcas públicas de Jalisco se pretende remediar mediante un crédito de largo plazo (20 años) de 3,200 millones de pesos** el cual aún sigue en duda.

Bajo el argumento de que **el gobierno puede recuperar la buena calificación de parte de firmas especializadas**, como Fitch Ratings —calificación degradada por el incumplimiento de un crédito quirografario de 1,400 millones de pesos otorgado por Banco Interacciones en 2011 que debía saldarse el 21 de diciembre de 2012—, el titular de la Secretaría de Finanzas del gobierno estatal, **Martín Mendoza López** intentó convencer a los diputados de Jalisco de aprobar la iniciativa que aún sigue pendiente.

Si los 1,400 millones del crédito quirografario y otros adeudos —400 millones con proveedores del CODE— no se cubren antes del 21 de enero del 2013 **las finanzas estatales caerán en cartera vencida** con las consecuencias financieras que esto podría provocar, añadió el funcionario

Explicó que **el 'hueco' se produjo al carecer de fuentes alternativas de financiamiento y por no haber contado con el esperado incremento de las participaciones federales a finales del 2012.**

Juegos Panamericanos

Impacto Presupuestal

AÑO	Estimación Anual de Crecimiento del anual 5% (Sin Financiamientos)	Impacto Presupuestal Actual	Impacto Presupuestal Estimado	AÑO	Estimación Anual de Crecimiento del anual 5% (Sin Financiamientos)	Impacto Presupuestal Actual	Impacto Presupuestal Estimado
2013	77,296,975	2.2%	2.5%	2023	125,908,628	1.3%	1.6%
2014	81,161,824	2.4%	2.6%	2024	132,204,059	1.1%	1.4%
2015	85,219,915	2.2%	2.6%	2025	138,814,262	0.7%	0.9%
2016	89,480,911	2.1%	2.4%	2026	145,754,975	0.7%	0.9%
2017	93,954,956	2.0%	2.3%	2027	153,042,724	0.5%	0.7%
2018	98,652,704	1.9%	2.2%	2028	160,694,860	0.2%	0.4%
2019	103,585,339	1.8%	2.1%	2029	168,729,603	0.2%	0.4%
2020	108,764,606	1.7%	2.0%	2030	177,166,083	0.2%	0.4%
2021	114,202,837	1.5%	1.8%	2031	186,024,387	0.1%	0.3%
2022	119,912,979	1.4%	1.7%	2032	195,325,607	0.0%	0.2%

El nuevo financiamiento tiene las siguientes características:

Monto: 3,200 mdp, Plazo: 20 años, Tasa: TIIIE + 2, Pagos de capital crecientes,

Gracia: 2 años para amortización de capital.

La sobretasa de 2 puntos porcentuales se estima considerando la recuperación de la calificación crediticia.

Indicó que el disparo de la deuda obedeció a la falta de apoyo de los otros órdenes gubernamentales que participaron en la organización de los Juegos Panamericanos donde el gobierno estatal terminó haciéndose responsable de 61.8% del costo total, el cual sumó poco más de 8,678 millones de pesos, incluyendo la construcción de las Villas Panamericanas —actualmente en riesgo de demolición ante las irregularidades cometidas durante su edificación—.